

学校だより 第7号

令和3年10月4日
兵庫教育大学附属小学校
校長 富田 明徳

修学旅行の日程が決まりました

10月1日より、全国に発せられていた緊急事態宣言等がようやく解除されました。全国で経済活動再開が報道されています。この間、今回担当する JTB 教育旅行と慎重に検討してまいりました。旅行社によると、現在全国の学校が、修学旅行再開に向けて、動き始めているようですが、本校では特に、宿泊先について、本校のみの貸し切りにできることなど安全対策が確実になされていることや、バスは学級毎1台確保、さらには6年生の先生方中心に、児童の学びと思い出に残る修学旅行となるよう大変苦勞して検討してまいりました。

その結果**11月10日(水)11日(木)一泊二日**で、実施する方向で決定しました。行先・行程等は、6年生の先生方から、学年だより等でお知らせするとともに、保護者向け説明会をできるだけ早く開催するよう日程調整をしています。



依然として冬に向けて第6波の可能性も指摘され、保護者の皆様には、実施についてご心配される方もおられるとは思いますが、しかし一方で、文部科学省は、修学旅行について「学習指導要領に定める特別活動の中の学校行事に位置づけられ、子供たちにとってかけがえのない貴重な思い出となる有意義な教育活動であるため、その教育的意義や児童生徒の心情等を考慮し、適切な感染防止策を十分講じた上で、その実施について特段の配慮を」との指示が出ております。本校では「**宿泊行事等校外学習におけるコロナ対応について～リスクマネジメントの観点から～**」を大学コロナ対策本部会議の承認を得て、6月18日付で「今年度の宿泊行事等校外学習の実施について」(ホームページにも掲載しています)として保護者の皆様にお知らせしております。

本校ではそれらに基づき、可能な限りの安全対策を実施しつつ、参加同意書(仮称)も頂きながら、昨年の林間学校も中止となっている6年生の子どもたちに、附属小学校の思い出作りのためにも安全に実施したいと考えておりますので、ご理解とご協力をよろしくお願い致します。

なお、5年生の林間学校については、6月18日(金)や前号でもお知らせの通り、11月18日(木)～19日(金)兵庫県立嬉野台生涯教育センター1泊2日で実施予定としております。

解除後のコロナ対策について

9月21日から児童玄関からの入校も可能となり、緊急事態宣言等が解除されましたが、実地教育や今後の宿泊行事を踏まえて現在のコロナ対策を継続実施することとしました。

「密を避けるために入校時間を15分程度早めること」「サーマルカメラによる検温記録」「手指消毒の徹底」等です。家庭における検温、健康観察等も含め一層のご理解とご協力を継続してよろしくお願い致します。



実地教育(A班)が始まっています

9月21日(月)から大学の重要なカリキュラムである実地教育が始まっています。教育実習総合センターから別惣先生と古林コーディネーター、事務局の方が来られ、コロナ禍における新たな教育実習の形を模索してスタートしました。



大学で、今年4月に策定された附属学校園の重要なミッションでも2番目に「**新しい時代の教員養成に即した教育実習の実施**」としてご紹介しております。コロナ禍のもとでいかに良い教育を安全に進めるかというだけではなく、教育実習のDX(デジタルトランスメーション)化の推進が検討され、ICTを活用して、個別最適化の学習や新たなオンライン授業に対応できる教員の育成が求められています。



一人一台の端末が整備された本学でもどこまでできるかわかりませんが、指導する側の教員にも共に学ぶ姿勢が求められていると言えるでしょう。

しかし一方で、小学校においては、一人ひとりの子どもとの実際の関わりによって、教職の魅力や素晴らしさ、やりがいを実感するという重要な役割もあります。これはこれまで大学で、書物で学んできた学問的なことだけでは得ることができません。実地教育の学生だけでなく、本学の教員もまだまだ若く、頑張る気持ちはあるのですが、保護者の皆様にはまだまだ配慮が足りないと思われることがあるかもしれません。今後とも大学と万全の安全対策を取りつつ進めますが、暖かい目で見守っていただけたらありがたいと思っています。



全国で本学出身の素晴らしい先生が増えるという事は、今後の日本にとって重要な要素でもありますので、しっかり頑張りたいと考えております。

PTAの皆様へ感謝申し上げます

前号で、各教室の授業をタブレットを使用して、配信する取り組みを2日から試行開始したことをお伝えしました。

夏休み中からその際に使用するアイパッドスタンド購入を検討し、1台3000円程度で、特別教室も含めて10万円以内で可能という事でしたので、直ぐに開始したいと緊急性を最重要視して、校長として採用を決断しました。その点について9月11日(土)の第3回PTA運営委員会においてご説明し、PTAで予算化していただいているコロナ対策費でお願いできないかと申し入れをしたところ、快くご了解を頂きました。正式には総会でもご報告いたしますが、取り急ぎ皆様にお礼を申し上げます。体調不良や不登校傾向のある児童にとっても、学校とのつながりを継続させるものと考えておりますので、有効に使用させていただきます。本当にありがとうございます。

※裏面に続く

10月1日(金)のリフレクション風景から

実地教育では、実習生が自分の言動を振り返り、深く考えるリフレクションという時間を、担任教員等と共に放課後15時30分から17時頃まで学級毎に設定しています。これは附属学校特有です。以下は10月1日夕刻に全学級で行われた風景です。

1年生



2年生



3年生



4年生



5年生



6年生



10月の主な行事予定について

今後も、予定が変更となる場合があるかもしれませんが、その場合には早急にお伝えいたしますので、何卒ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。

- 1 (金) カーニバル練習開始
(練習期間中 10/1~10/29 は特別時程)
- 4 (月) 色覚検査 (4年3組) 6 (水) (4年1, 2組)
- 7 (木) 全体学習 (業前) うれしのスポーツ① (1時間目)
- 8 (金) 5年生林間学校保護者説明会 (オンライン)
(18:00~19:00)
- 15 (金) 全体学習 (業前) うれしのスポーツ② (1時間目)
実地教育 (教育実習) Aグループ終了
- 19 (火) 全体学習 (業前) うれしのスポーツ③ (1時間目)
- 20 (水) 6年生修学旅行保護者説明会 (オンライン)
(18:00~19:00)
- 25 (月) 全体学習 (業前)
- 26 (火) カーニバル予行 (27日 予備日)
- 30 (土) カーニバル (31日 予備日)

※11月1日 (月) カーニバルによる代休
11月2日 (火) 弁当日
11月10日 (水) ~11日 (木) 6年生修学旅行
11月18日 (木) ~19日 (金) 5年生林間学校